

Make ~みんなで築く~

大府南中学校
2年学年通信
第5号
令和4年7月20日

充実した夏休みを！

13日（水）～15日（金）の保護者懇談会は、ご多用の中ご来校いただき、ありがとうございました。この夏休みは、課題に取り組むことはもちろん、部活動では3年生の引退を受け、部の中心となって活躍することになります。ぜひ、部活動と学習の両立をし、一回り成長した姿で2学期を迎えられることを期待しています。ご家庭でも、規則正しく、計画的な夏休みが過ごせるようにご協力をお願いします。

有意義な夏休みにするために！

いよいよ夏休みです。この42日間を充実したものにすることは、みなさんの気持ちと行動次第です。そこで、この42日間を有意義なものにするために、次の3つのことを実践してほしいと思います。

1 命を大切にする

命が第一です。交通ルールを守り、交通事故などにあわないようにしましょう。夜の外出は特に気を付けましょう。

2 自分で時間の使い方をしっかりと計画する

授業がある毎日より、自由に使える時間が増えます。来年の夏休みは受験生として体験入学に出かけたり、目標に向けて努力したりしなければなりませんので、今年の夏はしっかり計画を立ててやりたいことにも挑戦してみましょう。

(1) 今しかできないことに力を注ぐ

部活動では3年生が引退し、部の中心となります。秋からの大会・コンクールに向けて休まず参加しましょう。また、学習では課題を計画的にやりきることはもちろん、特に不得意教科の復習をしましょう。数学ならば、自信がもてるころまで戻って復習することをお勧めします。

(2) 誘惑が多いことを意識する

中学生のまわりにはいろいろな危険も潜んでいます。万引き・飲酒・喫煙など触法行為はしません。メールやLINEのトラブルに巻き込まれないようにしましょう。（加害者・被害者にならないように！）

3 困ったら、保護者（大人）に相談する

何か困ったことがあったら必ずすぐに保護者や先生などの大人に相談しましょう。

明日からの42日間、本当にやるべきことは何かをよく考えて行動しましょう。

出校日・始業式について

8月3日（水）学年出校日

体操服登校・ナップ登校可
健康観察カード・スリッパ
ワーク5冊・筆記具・水筒
8:20 着席・ST
8:30～9:20 マナー講座
9:30～10:20 学活・ST
(課題点検)

8月20日（土）全校出校日

体操服登校・ナップ登校可
健康観察カード・スリッパ・読書本・
軍手・タオル・水筒・帽子・草取り道具
提出物 国語作文・作品応募・
数学リープ
8:20 着席・ST
8:30～9:25 除草作業
9:30～9:45 休憩
9:45～10:30 学活・ST



9月1日（木）始業式

体操服登校・スリーウェイバッグ
健康観察カード・スリッパ・
読書本・じぶんログ
8:20 着席・読書
8:30～8:40 ST
8:50～9:20 始業式
9:30～10:20 学活
10:30～11:20 地震避難訓練
11:20～11:30 ST・下校

みんなで創り上げた野外活動

7月3日(日)～5日(火)の3日間、岐阜県郡上八幡にある自然園へ野外活動に行ってきました。雨が多い3日間でしたが、計画した活動はすべて行うことができました。

<1日目>

出発式を行い、出発。最初の目的地は**アクア・トトぎふ**。「木曾三川・長良川の源流から河口までと世界の淡水魚」をテーマに、自然環境を再現した水族館。コツメカワウソやカピバラなどにも癒やされました。昼食は雨を避けて弁当を食べました。

自然園に着き、信定ホールでの**入村式**を終え、横断幕とともに学級写真撮影。野外活動スタート。シートや薪、食材や鍋類を受け取り、15:30から**夕食作り**に取りかかりました。炊事場は活気に満ちあふれていました。早い班は16:30頃にはカレーが完成し、早めの夕食。できあがったカレーライスほどの班もおおいそうでした。その後物品を返却。鍋や釜をきれいに磨きました。

18:45から雨のために予定を変更してナイトレク。実行委員が考えた、借り物競走、脳トレクイズ、先生クイズ、誰でしょうクイズを行い、人間知恵の輪で楽しみました。なんでもステージには6組が参加し、お笑いや歌やものまねやダンスを披露し、みんなで盛り上がりました。ナイトレクが延長したので、入浴が慌ただしくなりましたが、みんなの協力で1日目が終わりました。



<2日目>

6:00、起床の時間。バンガローから寝起きの顔をしたみんなが出てきます。洗面を済ませ、いよいよ2日目のスタートです。

朝の集いではラジオ体操（名古屋弁バージョン）と日程の確認を行いました。朝食はカフェテリアで豚汁定食をいただきました。

2日目は一日自然体験です。8:30に郡上視察団とリバーラフティングが、9:00に地底世界体験とスプラッシュウォーキングが出発し、**体験プログラム**がスタートしました。各担当の先生に聞くと、どの体験もとても充実した時間を過ごすことができましたようです。時折雨に降られましたが、大府ではできない体験を楽しみました。

夕食は、コロッケ定食を食べました。そして、生徒たちが楽しみにしていたキャンプファイヤーです。火の神・火の子の点火で始まり、炎を囲みながらのフォークダンス。木こりとリス・命令ゲーム・じゃんけん列車・落ちた落ちた・進化じゃんけん・猛獣狩りゲームを行い盛り上がりました。そして、光の舞。約2か月間練習してきた光の舞はとても幻想的でした。

夜食の2色パンを食べて2日目終了しました。



<3日目>

3日目は7:00の**朝の集い**からスタート。今日のラジオ体操は英語バージョン。そして、朝食。メニューは洋定食。

朝食後、シートを返却し、清掃。バンガローを中心に3日間お世話になった感謝の気持ちをこめて取り組みました。

9:30からは全クラス半日体験活動としてコケリウムを行いました。雨の中、こけを採集して作りました。その後カフェテリアで焼きそば弁当を食べ、いよいよ**退村式**。3日間の感謝をこめて、自然園の方にあいさつをしました。そして、大府へ。大府は雨が降っていると思いましたが晴れており、学校に到着して学級ごとに解散。こうして3日間の野外活動が終わりました。



「努力の作品」

僕は光の舞実行委員として練習して、指の皮がめくれることもありました。けれど、友達同士で教え合ったり、技を見せ合ったりして練習を重ねて、野外活動本番にみんなで音楽に合わせて最高の演技ができたのでよかったです。

「最高のカレー作り」

最初は全然火が点かなくて、苦戦したけれど、友達と協力して時間をかけて作ったカレーライスが最高においしかったです。当たり前のように「ありがとう」などの言葉が出てきて絆が深まり、最高の時間になったと思います。

「見つけた課題」

僕は野外活動で見つけた課題があります。それは、時間に余裕をもって行動することです。野外活動では時間を次の行動が何か確認するのではなく、しゃべって使ってしまった。だから、これからの学校生活でこの課題をクリアしたいです。

「もう一度やりたい」

私は一日体験でリバーラフティングを行いました。流れが速い場所や緩やかな場所があり、ジェットコースターみたいで楽しかったです。リバーラフティングを教えてくれる人が、とてもやさしく、面白くて、もう一度体験したいと思いました。

「深まった絆」

キャンプファイヤーでは、ゲームやフォークダンスをして最高の思い出になりました。その中でもフォークダンスでは、男女の絆が深まり、互いに笑顔があふれて楽しかったです。お世話になった方々への感謝を忘れず過ごしていきたいです。

「仲間の大切さ」

ただカレーを作るだけでも一人ではできなかったろうし、みんなが居たからこそ美味しいカレーをスムーズに作ることができた。これからも、自分の得意なことや不得意なことを互いに補いながら、いろいろなことに取り組んでいきたい。

「幻想的な光の舞」

私が今回の野外活動で思い出に残ったことは、キャンプファイヤーの時に行われた光の舞です。光の舞実行委員は練習からとても大変そうだったので、とても楽しみにしていました。だから、本番みんなが精一杯がんばっていたのを見てとても感動しました。

「挑戦」

私は一日自然体験で「地底世界体験」に行きました。先頭で暗い道を進むのは少し怖かったけれど、無事に地上に出られたときはとてもうれしかったです。挑戦することの大切さとその達成感を知ることができました。

野外活動を振り返って

「仲間と協力」

「家では簡単に作ることができるのに」私は野外活動を通して日常がとても便利だということを知りました。カレーが水っぽくなってしまったり、火加減が難しかったりしましたが、やっぱり仲間と協力して作るご飯は美味しく、よい経験ができたと思います。

「仲間との絆」

私は今回の野外活動を通して、一番思ったことは友達と仲良くなれたなということです。もちろん、今までに経験したことのないことを体験できましたが、友達としゃべったことが一番印象に残る思い出でした。とても大切な時を過ごしました。

「実行委員の仕事」

キャンプファイヤーがこの3日間で一番印象に残りました。雨で2日目に変更されたこともあり、途中で中止にならないか不安だったけれど、そんな心配を忘れるぐらい楽しむことができました。がんばって準備したことが報われてよかったです。

「非日常的な体験」

僕は野外活動で普段では体験できないような自然に触れ合うことができました。自然の豊かさに触れて、これからも人間がきれいにしていかなければならないことを知りました。今後の生活で、自然を大切にしようと思えました。

「仲間の大切さ」

私は横断幕作りをしました。制作していく中で、なかなか自分の意見をみんなに伝えられなくて困っていた時、メンバーの一人と一緒に伝えてくれてうれしかったです。だから今度は自分がその子のように誰かを支えられたらなと思いました。

「クラスを超え学年」

一番思い出に残っているキャンプファイヤーでは、友達や学級だけでなく学年のみんなと交流して、多様な楽しさを知りました。野外活動の目的だった「仲間の大切さ」を今一度実感し、考えることができ、仲間への思いが変わりました。

「八幡を学んだ一日」

私は郡上八幡視察団として八幡の歴史と文化を学びました。まず初めに郡上八幡城のトレッキングをして、次に郡上踊りを体験し、最後に食品サンプルを作りました。たくさん歩いて疲れたけれど、本当の意味での八幡を学ぶことができました。

「ラフティング」

私は一日自然体験でリバーラフティングをしました。最初は楽しそうだなという気持ちだけでしたが、ガイドの方の説明を聞いて、自然は何が起こるかわからないことやリスクマネジメントを考えて行動することを学びました。

保護者のみなさまへ

3日間の野外活動が終わりました。保護者のみなさまには、説明会へのご参加、事前の準備をはじめ、送り迎え等でご協力をいただいたこと、心から感謝申し上げます。

この野外活動では、全員が実行委員としてがんばり、生徒たちの笑顔をたくさん見ることができました。この経験をこれからの学校生活に生かしてもらいたいと願っております。

今後も2年生がしっかり成長できるよう2年生職員もがんばりたいと思います。よろしくお願いいたします。なお、夏休みに何か心配事などがありましたら、学校にご連絡ください。



合唱曲決定！

10月14日（金）に行われる学校祭の合唱の部で歌う曲が決定しました。夏休み中に歌詞をしっかりと覚えて、9月からの音楽の時間で練習し、本番では堂々と歌えるようにしてほしいと思います。みなさんにとって中学校で初めての合唱。元気な歌声に期待しています。

1組	c o s m o s
2組	道
3組	明日へ

～ 8月の予定 ～

最終下校時刻 17:30

3日（水） 学年出校日

20日（土） 全校出校日・除草作業

22日（月） 代休

～ 9月の予定 ～

最終下校時刻 17:30

1日（木） 始業式・地震避難訓練
11:20下校

2日（金） 給食開始

5日（月） ⑤学校保健委員会

8日（木） 委員会

12日（月） 時間割変更 ⑤金6

14日（水） 生徒議会

16日（金） 学校訪問 特別時間割

①～④+給食 13:15下校

20日（火） 時間割変更 月1～4+火5

⑥生徒会役員選挙

22日（木） テスト週間

時間割変更 ⑤金5⑥金6

26日（月） 時間割変更 金1～5

29日（木） 第2回テスト①国②数③社④学

30日（金） 第2回テスト①理②英③道④集会